

Preussische Reiterei fiel mit einzelnen Escadronen ein, nahm Kanonen, und dem Feind blieb nichts übrig, als mit seiner Cavallerie einen Angriff zu seiner Rettung zu versuchen. Die Preussische Cavallerie gieng ihr entgegen; 8000 Mann Cavallerie tummelten sich gegeneinander. General Baron von Sacken drang auf seiner Seite unaufhaltsam vor, und der Feind wurde die steilen Thalwänder der wüthenden Neisse und Katzbach hinunter gestürzt. Er musste der combinirten Armee das Schlachtfeld und den grössten Theil seines Geschützes überlassen, sein Heil in der Flucht über die wüthende Neisse und Katzbach suchend.

Die Schlacht gieng gegen 3 Uhr Nachmittags an und dauerte bis in die Nacht, wo sie an der Katzbach endete. In jedem Augenblick werden Gefangene, Kanonen und Pulverwagen eingebracht. Ihre Zahl ist noch nicht zu übersehen. 16 Kanonen wurden mit den Degen in der Hand genommen, in einem einzigen Defilée fand man 4 Kanonen, 2 Haubitzen und 39 Pulverwagen. Die wüthende Neisse und Katzbach sind in der heutigen Nacht durch den fortwährenden Regen so angeschwollen, dass sie nicht mehr ohne Brücken zu passieren sind.

Der Verlust der combinirten Armee ist nicht bedeutend. Wir haben keine Officiers von Rang verlohren. Unter den Gefangenen befindet sich der französische General Sudau.

Aus Rep. 91 A, Sekt. 79, vol. II, Blatt 44 f.

Nr. 202.

**Generalmajor v. Gaudi über den Abzug der Franzosen aus Schlesien.
26. August.**

Die Umstände haben sich bey uns auf eine günstige Weise verändert, und die Gefahr, von welcher die Provinz schon sehr bedroht war, scheint für den Augenblick entfernt zu seyn. Der Feind ziehet sich nach allen Nachrichten von dem Gebirge und selbst nach Sachsen zurück; Schlesien dürfte also hoffentlich bald von dieser drückenden Last befreyt seyn; wohin sich Napoleon dann wenden wird, muss man erwarten, wahrscheinlich gehet er der auf Dresden aus Böhmen vordringenden Armée entgegen, von welcher ich jedoch nicht weis, wie weit sie vorgedrungen ist. Der Kronprinz von Schweden ist im Vorrücken begriffen, hat aber noch keine bedeutende Gefechte bestanden. General Bennigsen steht mit mehr als 100 000 Mann zwischen Kalisch, Lissa und der Oder, scheint aber nicht Lust zu haben, aus der Rolle eines Chefs der Reserve-Armée herauszugehen, was für uns sonst sehr vortheilhaft seyn würde, und auch eigentlich der Sache angemessen wäre.

Frankenstein, den 26 sten August 1813.

G a u d i.

Aus Rep. 74, O, Ap. ad Nr. 9, vol. III, Blatt 65.